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 ADJETIVOS TERMINADOS EN –AVA, -AVE…  

Se escriben con v los adjetivos que terminan en –ava, -ave, -avo, -eva, -eve, -iva e –

ivo. 

Ej: leve, caritativa, deportivo, breve, doceavo, cóncavo, octava, adoptivo… 

 

 EL DETERMINANTE (I) 

El determinante  es la palabra  que acompaña al nombre y concuerda con él en 

género y en número. 

Hay varios tipos de determinantes: artículos, demostrativos, posesivos y 

numerales. 

EL DETERMINANTE (I) 

LOS ARTÍCULOS 

Artículos :son las palabras que van delante de los sustantivos o nombres, los 

acompañan y concuerdan con ellos en género y número. 

Los artículos pueden ser : 

-Artículos determinados : el, la , los y las. (Presentan el nombre como algo conocido). 

 

ARTÍCULOS DETERMINADOS 
 SINGULAR PLURAL 

MASCULINO el los 
FEMENINO la las 

 

-Artículos indeterminados : un , una, unos y unas. ( Presentan el nombre como algo 

desconocido). 

 

ARTÍCULOS INDETERMINADOS 
 SINGULAR PLURAL 

MASCULINO un unos 
FEMENINO una unas 
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EL DETERMINANTE (I) 

LOS DEMOSTRATIVOS 

Los demostrativos son las palabras que van delante del nombre o sustantivo e 

indican a qué distancia del que habla se encuentra la persona, animal o cosa 

nombrada. 

La distancia puede ser: cerca (este niño), distancia media(esos caballos) o 

lejos(aquellas montañas). 

DEMOSTRATIVOS 
 SINGULAR PLURAL 

MASCULINO este(C)-ese( DM) aquel (L) estes(C)-eses( DM) aquellos(L) 

FEMENINO esta(C)-esa( DM) aquella(L) estas(C)-esas( DM) aquellas(L) 

 

PALABRAS DERIVADAS(II) 

Otros prefijos para formar palabras derivadas son:  

�El prefijo aero- significa “aire”: Ej: aeronave (vehículo capaz de navegar por el aire). 

�El prefijo super- significa “encima de” “exceso de”: Ej: superproducción  (exceso de 

producción). 

�El prefijo tele- significa “a distancia” o “lejos” Ej: telescopio (instrumento que permite 

ver agrandando un objeto lejano). 

 

LOS SUFIJOS 

Los sufijos son partículas que se añaden al final de las palabras para formar otras 

nuevas, que son palabras derivadas. 

Los sufijos se añaden al final de las palabras para aportar información de distinto tipo. 

Hay sufijos diminutivos y sufijos aumentativos. 

-Los  diminutivos expresan menor tamaño o intensidad. Se forman añadiendo estos 

sufijos  :-ito/-ita, -illo/-illa, -ín/-ina. 

Los diminutivos también pueden expresar cariño y aprecio. 

-Los aumentativos expresan mayor tamaño o intensidad. Se forman añadiendo estos 

sufijos : -azo/-aza, -ón/-ona, -ote/-ota. 

El sufijo-ante suele indicar la persona que realiza una acción.Ej: dibujar/dibujante. 

En algunas palabras las terminaciones –ón y –ante no son sufijos.Ej:  blasón y gigante. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
C: Cerca.            DM: Distancia media.              L: Lejos. 
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TEXTOS COTIDIANOS(I) 

Las cartas y las postales son textos que utilizamos en nuestra vida cotidiana y nos 

permiten comunicarnos por escrito a distancia. 

Los correos electrónicos, los SMS y los wasap están sustituyendo a las cartas y 

postales.Se reciben al instante de mandarlos. 

LA CARTA 

� La carta : es una manera de comunicarnos de forma escrita con las personas; es 

decir, es un medio de comunicación escrito. 

Las cartas deben tener estas cinco partes : lugar y fecha, saludo, texto, despedida y 

firma. Ejemplo: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La carta se envía en un sobre que consta de dos partes : 
En la parte delantera se escribe : el nombre y la dirección de la persona a 

la que se envía la carta. 

En la parte trasera : el nombre y la dirección del remitente ( persona que 

envía la carta) Recuerda : La abreviatura de remitente es Rte. 

Ej :  
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DE LA NARRACCIÓN AL TEATRO 

Para transformar un texto narrativo en un texto teatral: 

�El narrador debe desaparecer. En su lugar se recurrirá a las acotaciones, que 

informarán sobre los movimientos de los personajes, su tono de voz, el decorado, etc… 

�Los personajes deben mantener un diálogo directo. 

VOCABULARIO 

Estornino : pájaro de cabeza pequeña; pico cónico, amarillo; cuerpo esbelto con 

plumaje negro de reflejos verdes y morados y pintas blancas; alas y cola largas,  y pies 

rojizos. 

Albatros: ave marina de gran tamaño, plumaje blanco y alas muy largas y estrechas. 

Colosal: enorme, de dimensiones extraordinarias. Extraordinario. 

Boquerón: pez semejante a la sardina, pero más pequeño. 

Evasivo: que intenta huir de algo o evitar con astucia una dificultad o una obligación. 

Breva: primer fruto de la higuera, y que es mayor que el higo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


